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Message 2023-04-23 
Patience – 1 Samuel 10.8 + 13.5-15 

 
Bonjour !... Patience, le culte n’est pas encore terminé… Non, j’espère que vous vous dîtes plutôt : joie, le 
culte n’est pas terminé ! 
 
0- Saül en « exemple » 
 
Ah, la patience… vaste sujet… Pour y réfléchir encore un peu, je nous invite à faire un bond dans le passé… 
encore plus passé que les exemples que l’on pourrait trouver dans le Nouveau Testament, avec un passage 
dans le livre de Samuel, donc plus de 1000 ans avant Jésus-Christ. Nous lisons d’abord quelques versets 
dans : 
 
DIA01 (SEM) 1 Samuel 10.7 Quand ces signes se seront réalisés pour toi, agis selon ce que tu trouveras 
à faire, car Dieu est avec toi! 
8 Tu me précéderas à Guilgal où je te rejoindrai pour offrir des holocaustes et des sacrifices de communion. 
Tu m’attendras sept jours jusqu’à ce que je vienne te retrouver. Alors je te ferai savoir ce que tu dois faire.  
9 Saül quitta Samuel, et lorsqu’il se retourna pour reprendre la route, Dieu opéra une transformation en son 
être intérieur, et tous les signes annoncés se produisirent ce même jour. 
 
Le temps nous manque pour relire tout le contexte, mais nous sommes là le jour où le prophète Samuel 
donne en privé l’onction à Saül comme futur roi d’Israël et il lui annonce des signes qui vont se réaliser ce 
jour-là… La proclamation publique comme roi n’a cependant pas lieu immédiatement et l’expression « agis 
selon ce que tu trouveras à faire » est à comprendre comme signifiant que Saül doit pour l’instant 
simplement retourner à ses occupations ordinaires en se laissant diriger par Dieu et en attendant le moment 
où il sera appelé à agir en roi… Dans le chapitre suivant, Saül est d’ailleurs retourné à ses travaux des 
champs qu’il s’occupera à labourer… 
 
À l’époque, Israël est sous la domination des Philistins qui les assujettissent mais Saül ne doit par exemple 
pas encore entreprendre de mener une révolte contre eux… Mais lorsque le moment fixé par Dieu sera 
venu d’entrer en campagne contre les Philistins, alors Saül devra se rendre à Guilgal, une ville de la vallée 
du Jourdain où le peuple se réunira autour de lui pour cette guerre. Comme pour toutes les guerres chez 
les anciens, elle sera alors précédée par une cérémonie pendant laquelle le prophète Samuel remplira aussi 
l’office de sacrificateur. Là est aussi son rôle car il est non seulement prophète mais aussi prêtre en tant 
que membre de la tribu des Lévites… À Guilgal, il y aura sept jours d’attente, période pendant laquelle le 
peuple se rassemblera autour de Saül, son nouveau chef. Saül précèdera ainsi Samuel qui, lui, n’arrivera 
que quand l’armée se sera rassemblée… Et nous poursuivons la lecture quelques chapitres plus loin où cet 
épisode nous est relaté : 
 
DIA02 (SEM) 1 Samuel 13.1 Saül était âgé de [trente] ans à son avènement et il régna [quarante]-deux ans 
sur Israël. 
2 Il sélectionna trois mille soldats d’Israël, deux mille pour rester avec lui à Mikmach et dans la région 
montagneuse de Béthel, et mille qu’il plaça sous les ordres de son fils Jonathan à Guibea de Benjamin. Les 
autres soldats furent renvoyés dans leurs foyers. 
3 Jonathan abattit la stèle dressée par les Philistins à Guéba. Alors se répandit rapidement parmi les 
Philistins la nouvelle que les Hébreux s’étaient révoltés. Saül fit annoncer la chose au son du cor dans tout 
le pays: – Que les Hébreux le sachent! 
4 Tout Israël apprit que Saül avait abattu la stèle des Philistins, et qu’Israël s’était ainsi rendu odieux aux 
Philistins. Tout le peuple se rassembla donc à Guilgal DIA03 pour aller combattre avec Saül. 
5 Les Philistins mobilisèrent leurs troupes pour combattre Israël. Ils avaient trois mille chars de guerre et 
six mille soldats sur char, ainsi qu’une multitude de fantassins, nombreux comme les grains de sable des 
mers. Ils allèrent prendre position à Mikmach à l’est de Beth-Aven. 
6 Les hommes d’Israël virent qu’ils étaient dans une situation extrêmement critique, car ils étaient serrés 
de près par l’ennemi. Ils se cachèrent dans les grottes, les buissons, les cavernes, les souterrains et les 
citernes. 
7 Certains Hébreux franchirent le Jourdain et se réfugièrent dans le territoire de Gad et de Galaad. Pendant 
ce temps, Saül était toujours à Guilgal, au milieu de son armée qui tremblait d’épouvante. 
8 Il attendit sept jours – Je modifie la traduction en disant « il patienta sept jours – le rendez-vous fixé par 
Samuel. DIA04 Celui-ci n’arrivant pas, les soldats commencèrent à abandonner Saül et à se disperser. 
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9 Alors Saül dit: – Amenez-moi les bêtes de l’holocauste et des sacrifices de communion. Et il offrit lui-
même l’holocauste. 
10 Au moment où il achevait de l’offrir, Samuel arriva. Saül alla à sa rencontre pour le saluer. 
11 Samuel lui demanda: – Qu’as-tu fait? Saül répondit: – Quand j’ai vu que mes soldats se dispersaient loin 
de moi, que tu n’arrivais pas au rendez-vous fixé et que les Philistins étaient concentrés à Mikmach, 
12 je me suis dit: «Les Philistins vont tomber sur moi à Guilgal avant que j’aie pu implorer l’Éternel.» Alors 
je me suis fait violence et j’ai offert l’holocauste. 
DIA05 13 Samuel dit à Saül: – Tu as agi comme un insensé. Tu n’as pas obéi au commandement que 
l’Éternel ton Dieu t’avait donné. Si tu l’avais fait, l’Éternel aurait affermi ton autorité royale sur Israël et il 
aurait fait en sorte que tes descendants y gardent pour toujours la royauté. 
14 Mais puisque tu as désobéi aux ordres de l’Éternel, ta royauté ne subsistera pas. L’Éternel a décidé de 
se chercher un homme qui corresponde à ses désirs et de l’établir chef de son peuple. 
15 Puis Samuel le quitta et monta de Guilgal à Guibea de Benjamin. Saül dénombra la troupe qui se trouvait 
avec lui: il lui restait environ six cents hommes… 
 
1- Manque de patience de Dieu ? Manque de repentance de Saül ! 
 
DIA06 Ah, la patience… Exemple flagrant d’un homme, Saül, qui n’a pas eu la patience suffisante… Mais 
avant de considérer son cas à lui, je me permets une remarque que vous allez peut-être trouver choquante, 
mais que je fais faire quand même – vous me connaissez, j’aime bien poser les questions qui dérangent un 
peu. Dire tout haut des interrogations, des perplexités que nous pensons peut-être tout bas… Alors 
franchement, celui qui avant tout n’a pas fait preuve de patience dans cette histoire, n’est-ce pas plutôt 
Dieu ?... Emmanuelle a rappelé avec insistance tout à l’heure que dans l’Ancien Testament l’idée de 
patience était rendue par les termes de « lent à la colère ». « L'Éternel est miséricordieux et compatissant, 
Lent à la colère et riche en bonté » (Exode 34.6) a-t-elle cité… Et là, première petite incartade de Saül, paf ! 
À peine roi, à la première erreur, Dieu annonce déjà par la bouche de Samuel que sa royauté ne subsistera 
pas et que Dieu va chercher un autre roi !... Mais Dieu n’a pas fait preuve de patience avec Saül !... 
 
Bon, déjà, ce n’est pas une petit incartade. Saül n’étant pas sacrificateur, il n’est pas de tribu de Lévi, il n’a 
pas le droit de se poser en intermédiaire entre Dieu et le peuple comme seul un sacrificateur peut le faire. 
C’est institué ainsi depuis 2 à 300 ans déjà… Peut-être qu’aujourd’hui nous avons un peu de mal à 
comprendre cela, d’autant plus qu’en tant que chrétiens nous sommes tous désormais « sacrificateurs » 
devant Dieu même si nous n’offrons plus d’animaux, nous avons tous avec un même accès privilégié à 
Dieu. Mais ce n’était pas le cas dans l’Ancienne Alliance… Mais plus fondamental me semble-t-il, et si nous 
étudions bien le personnage de Saül, nous le voyons rapidement, c’est plutôt une évidence, le problème 
principal, et c’est de fait le cas dans cet épisode : jamais Saül ne se repent ; jamais, il ne reconnaît ses 
torts ; jamais il ne plaide coupable. Jamais… Il présente plutôt toujours des excuses ! Toujours il cherche à 
atténuer ou noyer sa responsabilité propre, et même sa responsabilité première en tant que Roi, 
responsable et guide du peuple… 
 
« Tu es un Dieu prêt à pardonner » rappelait un verset cité tout à l’heure (Néhémie 9.17).– Le problème de 
Saül est qu’il ne demande jamais pardon, jamais de sincère repentance… Le roi David, son successeur ne 
sera pas moins pécheur, oh que non !, mais il sera prompt, à reconnaître sincèrement son péché, à s’en 
humilier, s’en repentir, à demander pardon… Dieu n’a pas été lent à la colère avec Saül ? On peut de prime 
abord avoir cette impression, mais nous ne pouvons de fait pas Lui faire cette accusation. L’accusation à 
faire est contre Saül. C’est la responsabilité de Saül qui reste entière… Je pense que si il s’était repenti, si 
il avait demandé pardon, même après ce que Samuel lui a dit concernant sa royauté, l’avenir aurait pu être 
autrement... Ah, avec des « si », on change toute l’histoire… Oui, mais surtout, avec la repentance et le 
pardon, on change toute l’histoire. À titre personnel, nous en savons quelque chose, grâce à Jésus-Christ… 
 
2- Patience face à l’urgence… 
 
DIA07 « Saül attendît sept jours le rendez-vous fixé par Samuel » dit le v.8. Saül patienta quand même sept 
jours, c’est déjà pas mal, non ?... Surtout que c’était effectivement ce qui était convenu. « Tu m’attendras 
sept jours » avait dit Samuel. On l’a lu tout à l’heure. Malheureusement, ils auraient dû être plus précis dans 
leur prise de rendez-vous. Au lieu de dire « rendez-vous 7 jours plus tard à Guilgal », ils auraient mieux fait 
de se dire « rendez-vous 7 jours plus tard à 17h à Guilgal » comme ça Saül ne se serait pas impatienté dès 
10h du matin !... Non ?... « Tu m’attendras sept jours jusqu’à ce que je vienne te retrouver. » dit la phrase 
entière. Donc, certes, d’accord, Saül a un peu fait preuve d’impatience en oubliant la fin de ce qui été 
convenu … « jusqu’à ce que je vienne te retrouver. » … Oui, mais bon, il n’est quand même pas en avance 
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le Samuel !... Il a dû raté son train… Et pas un coup de fil pour prévenir Saül en plus !... Petit clin d’œil pour 
souligner que nous disposons de commodités qui n’existaient pas à l’époque… Cela nous rend-il plus 
patient ? ou plus impatient ?... 
 
C’est vrai, il n’est pas en avance le Samuel… Et même si nous n’avons peut-être pas Saül en haute estime, 
et ça se comprend quand on connaît toute l’histoire de sa vie, nous pouvons quand même quelque peu 
comprendre son impatience… Il y a avait en face de lui « trois mille chars de guerre et six mille soldats sur 
char, ainsi qu’une multitude de fantassins, nombreux comme les grains de sable des mers » (v.5) Voilà ce 
à quoi il fait face ! Il n’attend pas Samuel juste pour boire un café ! Il y a une armée en face de lui ! Une 
innombrable armée philistine !... Et en plus, en conséquence de cela, en conséquence tout à fait logique de 
cela « l’armée de Saül tremblait d’épouvante » ! C’est le v.7 qui le souligne. Et, « Samuel n’arrivant pas, les 
soldats commencent à abandonner Saül et à se disperser. » (v.8)… Mais les quelques centaines d’israélites 
qui restent vont se faire massacrer. Saül va se faire ratatiner... Surtout que si vous lisez la suite, vous verrez 
qu’ils n’ont pas vraiment d’armes. Les philistins ont depuis des décennies interdit les forgerons. Ainsi, 
quasiment pas d’épée, pas de lances, juste des piques, des bâtons, des frondes, c’est probablement tout… 
Saül et ses hommes vont se faire tuer !... Moi, je dis qu’il y a carrément urgence ! Il est en effet urgent de 
faire quelque chose ! Il est urgent d’agir !… Urgence, urgence, urgence ! 
 
On a évoqué dans la première partie du culte des difficultés de patience quand on est quelque peu énervé ; 
des difficultés de patience quand il faut persévérer dans quelque chose comme un apprentissage ; des 
difficultés de patience quand quelque chose ne nous plait pas ; difficulté de patience par rapport à telle ou 
telle personne pas sympa ou irritante ; difficulté de patience quand notre conjoint ou nos enfants sont un 
peu en retard… Mais il faut bien avouer que c’est de la rigolade par rapport à la situation dramatique dans 
laquelle Saül se trouve, non ? Ce sont des peccadilles par rapport à cette situation où la vie même est en 
jeu ! Oui, la vie de Saül et de centaines d’autres est en jeu… 
 
DIA08 Patience en situation d’urgence… Je vais encore poser une question qui fâche, mais pourquoi Dieu 
a-t-il fait exprès de mettre Saül dans cette situation ?! Dieu le met face à une dure épreuve, et en plus Il l’a 
fait exprès… C’est l’impression que ça donne, non ? Et moi, je dis même que ce n’est pas qu’une 
impression !... Patience en situation désespérée !... Pas d’épée, pas de lances, juste des piques, des 
bâtons, des frondes, et une petite « armée » pas armée, une troupe bien faiblarde, c’est tout ce qu’il a le 
pauvre Saül !... C’est tout !... Ah, non, j’allais oublier, il a aussi l’Éternel avec lui !... Enfin, pour être exact, le 
représentant de l’Éternel n’est même pas là ! Et il n’arrive pas !... Samuel n’arrive pas, et il commence à y 
avoir débandade de l’armée. Tant pis, malgré lui, Saül décide de faire le sacrifice lui-même… À situation 
urgente, décision nécessaire ! Il n’est plus possible d’attendre, à situation urgente, action nécessaire ! Oui, 
il est urgent de faire quelque chose… Et paf, comme par hasard, « au moment où il achevait de l’offrir, 
Samuel arriva. » c’est ce que dit le v.10… Un, peu comme si Samuel était en fait là caché derrière un arbre 
ou un rocher depuis un moment, juste pour tester Saül et voir ce qu’il allait faire…  
 
Bon, évidemment, je biaise peut-être quelque peu en disant les choses comme ça, mais quand même : 
pourquoi Dieu intervient-il souvent à la dernière minute ?...  Il y avait urgence !!! Il y avait le feu !!!…… C’est 
en tout cas comme cela que Saül ressentait la situation… Et ce n’était apparemment pas que de vagues 
sentiments. Et de toute évidence, il n’était pas le seul à ressentir cela ! Panique à bord… D’où son 
impatience, parce qu’urgence, parce que peur… Parce que Dieu n’est pas là. Parce que Dieu est silencieux. 
Parce que Dieu tarde !... C’est en tout cas comme cela que Saül ressentait la situation… À situation urgente, 
décision nécessaire ! Il n’est plus possible d’attendre, à situation urgente, action nécessaire ! Oui, il est 
urgent de faire quelque chose… Et paf, décision et action humaine, décision et action par ses propres 
moyens, sa propre intelligence, sa propre logique, ses propres ressources. Et il commet un péché. Il agit 
en insensé… Solution humaine là où Dieu semble ne pas apporter de solution... Pourquoi Dieu, a-t-il fait 
exprès d’arriver à la dernière minute, pour ne pas dire une minute trop tard ?... Dieu absent. Dieu silencieux. 
Dieu qui tarde… Enfin, c’est ce que Saül pensait… La faute à Dieu ? ou la faute à Saül ? 
 
3- Dur de s’attendre à Dieu, dur de Lui faire confiance… 
 
DIA09 Mais pourquoi Dieu fait-il exprès de nous mettre dans des situations « d’urgence », en tout cas que 
nous ressentons comme telles, pour nous éprouver ?! Pourquoi Dieu intervient-il souvent à la dernière 
minute ?... Samuel est bien arrivé le 7ème jour comme annoncé, mais peut-être tard dans ce 7ème jour, en 
tout cas au-delà de la patience de Saül… Intervient-il aussi des fois au-delà de ma patience ? Après que 
du coup j’aie péché par impatience ?... Je ne veux pas accabler Saül ce matin. Je ne peux pas accabler 
Saül ce matin, parce qu’à sa place, je ne sais pas si j’aurais fait mieux… Alors, je n’essaie pas de me mettre 
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à sa place, mais je me questionne pour moi-même, pour mes circonstances aujourd’hui. Et plus encore, je 
me prépare aujourd’hui. Je me prépare pour les situations d’urgence de demain, où en tout cas les situations 
que je risque de percevoir comme urgentes… 
 
Qu’il est dur de s’attendre à Dieu dans de telles circonstances !... Vous avez déjà vécu ce genre de 
situations ?... Plusieurs synonymes du mot patience ont aussi déjà été évoqués ce matin. Mais, oui, moi, je 
mettrais volontiers patience en parallèle avec s’attendre à Dieu, ou attendre Dieu comme le montre ce 
passage… S’attendre à Dieu, attendre Dieu. Il y certainement de ça dans patience, en tout cas la patience 
attendue de nous chrétiens… (Lamentations 3.26) « Il est bon d’attendre en silence de l’Éternel la 
délivrance. » Mais ce n’est pas fastoche ! Dieu ne voit-il pas l’urgence de la situation ? Ne mesure-t-il pas 
l’urgence de certaines de nos situations ?... Dieu merci, je n’ai de fait pas vraiment à ce jour à affronter de 
situation où ma vie est réellement en jeu comme Saül, alors me faut-il juste relativiser ? Garder la tête froide 
comme on dit pourra en effet peut-être aider à réaliser que notre vie est rarement réellement en jeu, même 
si on en a l’impression… 
 
Pour nous aujourd’hui, dans nos pays encore « tranquilles », le sentiment d’urgence est peut-être des fois 
plutôt lié au fait que l’on croit en danger et même en péril son droit à avoir une vie normale, son droit au 
bonheur, son droit au repos, son droit à la liberté de choix, son droit à l’amour… Ma vie va être foutue si il 
ne se passe rien, ma vie est gâchée si je ne fais rien. Un exemple concret m’est venu en tête, c’est je pense 
ce genre de mécanisme, conscient ou inconscient, qui poussent certains chrétiens ou chrétiennes, jeunes 
ou moins jeunes, à se mettre en couple avec un ou une non chrétienne. Solution humaine là où Dieu semble 
ne pas apporter de solution. Parce ce que Dieu tarde à répondre, parce que Dieu tarde à nous faire 
rencontrer un ou une chrétien et parce que l’on vieillit et que l’on ne veut pas vieillir seul, parce que la 
solitude pèse, et on peut humainement tout à fait le comprendre… Réponse humaine à une situation 
« d’urgence »… Comment s’attendre à Dieu ? Très difficile des fois… Vous aurez sans doute vos propres 
exemples personnels peut-être plus quotidiens… 
 
4- Mais je veux y grandir ! m’affermir ! 
 
DIA10 Dans la prochaine situation d’extrême urgence que je vivrai, quelle sera alors ma patience ? Quelle 
sera alors mon attente de Dieu ? Quelle sera alors ma confiance en Dieu ? Je vois en effet aussi la 
confiance en Dieu en parallèle de la patience des croyants. Je crois les deux fortement liés. Je terminerai 
par ce point. Psaumes 130.5 « Moi, je m’attends à l’Éternel, oui, je m’attends à lui, de tout mon être, j’ai foi 
en sa parole. » Vous l’avez peut-être déjà remarqué, quand je parle de foi en Dieu, de confiance en Dieu, 
je ne peux m’empêcher de parler aussi de connaissance de Dieu. C’est indissociablement lié. Voulez-vous 
grandir en patience ? Alors grandissez en confiance en Dieu ! Et comment pourrions-nous grandir 
en confiance en Dieu si nous le connaissons peu ou le connaissons mal ?... C’était je crois le problème 
principal de Saül, et d’Israël à l’époque. Il ne connaissait pas vraiment Dieu, il ne connaissait pas 
personnellement Dieu. Il n’en avait qu’une vague croyance fétichiste, religieuse, ritualiste…  
 
Dieu ne voit-il pas l’urgence de la situation ? C’est assurément plutôt moi qui ne mesure pas toujours bien 
la situation. Comme Lui le ferait, avec Son regard. Je ne vois pas toujours la situation comme Lui la voit… 
Oui, mais pour Lui, c’est sûr que c’est facile ! Dieu qui sait tout, Dieu qui maîtrise tout, Dieu pour qui « un 
jour est comme mille ans et milles ans comme un jour » (2 Pierre 3.8). Facile pour Lui, Il a toujours le temps, 
le temps Lui appartient, mais moi ?... Moi, j’appartiens aussi à Dieu à qui j’ai remis ma vie. Un Dieu qui 
m’aime de façon infinie et parfaite. Un Dieu dans la main duquel je suis, aujourd’hui, demain et pour toujours. 
Un Dieu dont rien ne peut me séparer. Rien ne peut me séparer de Son amour. Rien… Moi, c’est donc vrai 
que je ne mesure pas toujours l’urgence des choses ou des situations comme Lui, et je panique vite… 
Seigneur, je veux m’attendre à Toi ! Te connaître pour pouvoir plus facilement m’attendre à Toi. Seigneur, 
aide-moi à m’attendre à Toi !... 
 
On en parlait avec quelques-uns cette semaine à l’étude biblique : on dit souvent que la foi, c’est un saut 
dans l’inconnu et je soulignais de nouveau que c’était peut-être un pas dans l’inconnu à certains égards, 
mais en aucun cas avec un inconnu. Ce n’est en tout cas pas ce que Dieu veut ! Tout au contraire ! La 
foi chrétienne, c’est connaître Dieu, par Jésus-Christ, et en toute connaissance de cause – « toute 
connaissance » entre guillemets bien sûr, notre connaissance est toujours limitée, mais l’essentiel, le 
nécessaire est accessible, est révélé ! C’est d’ailleurs un des maîtres-mots de l’action de Dieu : Révélation ! 
par Jésus-Christ – En toute connaissance de cause, choisir de s’abandonner à Lui, de s’attendre à Lui et 
de dépendre de Lui parce que nous Le connaissions. Et Dieu veut que nous le connaissions jour après jour 
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de plus en plus pour grandir en confiance, et par conséquence grandir en patience, si les circonstances 
l’exigent... 
 
Si nous recherchons Sa face, si nous recherchons Sa volonté, et au-delà de la recherche, si nous la faisons 
nôtre, si nous sommes toujours plus dans une relation vivante et régulière, sinon permanente, avec Lui, par 
la prière, par l’étude la Parole, par la communion fraternelle, si nous confessons nos péchés, si nous 
dépassons la religiosité, si nous voulons laisser Dieu agir en nous et par nous par son Esprit-Saint – ça, 
c’est quand même le changement fondamental que nous avons par rapport à l’époque de Saül, la présence 
permanente et indéfectible de Dieu le St-Esprit en nous ! mais présence que l’on peut malheureusement 
choisir de cantonner dans un placard de nos cœurs si je peux dire les choses comme ça –, alors 
nécessairement nous sommes et serons toujours plus conscients et convaincus, pour l’avoir certainement 
déjà expérimenté, de Sa présence indéfectible à nos côtés jours après jours, selon Sa promesse – et Dieu 
tient toujours Ses promesses. Alors combien même Il serait peut-être invisible à nos yeux, combien même 
Il aurait l’air silencieux à nos oreilles, combien même Il n’aurait pas encore répondu à nos prières, nous 
saurons davantage être patients, nous attendre à Lui, Lui faire confiance… Enfin, je crois. Non ?  
 
DIA11 Être patient, s’attendre à Dieu, il ne s’agit pas d’une excuse à l’immobilisme, mais croire qu’en toute 
situation, même celles perçues comme les plus urgentes, et il y en a certainement, que Dieu ne nous a pas 
oublié, mais qu’Il est là… Peut-être qu’Il n’interviendra pas, en tout cas pas comme nous l’aurions souhaité 
ou envisagé, mais Sa promesse est de garder nos cœurs et nos pensées en Jésus-Christ, de nous donner 
Sa paix, même si un jour une armée nous attaque, ou des terroristes, ou des persécuteurs… ou tout autre 
chose… Un coup de stress ? Vite, antidote : « J’en ai l’absolue certitude – je le sais ! – : ni la mort ni la vie, 
ni les anges ni les dominations, ni le présent ni l’avenir, ni les puissances, ni ce qui est en haut ni ce qui est 
en bas, ni aucune autre créature, rien ne pourra nous arracher à l’amour que Dieu nous a témoigné en 
Jésus-Christ notre Seigneur. » (Romains 8.38-39)… Alors, comme diraient les gens du sud à l’accent 
chanteur, « soyons tranquilles ». 
 
Amen ? Amen ! Que le Seigneur nous y aide, nous y équipe. 
 
Merci de votre patience ! 
 
Prière 
 


